

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

VII CONGRESO NACIONAL DE INFECTOLOGÍA

HOTEL HOLIDAY INN

JUEVES, 30 DE AGOSTO DE 2007

EN PRIMER LUGAR, ANTES DE REFERIRME AL EVENTO Y AL HOMENAJEADO, QUISIERA PÚBLICAMENTE RECONOCER A LA DOCTORA RODRÍGUEZ, NUESTRA RECTORA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL, UNIVERSIDAD EN LA QUE YO TAMBIÉN ESTUDIE.

ESTABA ESCUCHANDO DE LA DOCTORA RODRÍGUEZ, QUE LE ENTREGÓ EL TÍTULO AL DOCTOR NAVARRO. QUE MARAVILLOSO ES ASISTIR A UN ACTO DE UN EX ALUMNO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AL QUE LE ENTREGÓ Y HOY USTED ES LA RECTORA.

QUIERO COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, RECTORA, RECONOCER EN USTED SUS CUALIDADES DE DIÁLOGOS DE CONCERTACIÓN Y QUE HE TENIDO LA OCASIÓN DE TRABAJAR DE LA MANO COMO JEFE DE ESTADO Y USTED COMO RECTORA DE LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIO DEL PAÍS.

NO ES FÁCIL UNA RELACIÓN CON LAS UNIVERSIDADES PARA UN PRESIDENTE, PERO PARA MÍ HA SIDO FÁCIL, Y HA SIDO FÁCIL PORQUE NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO, EN MOMENTOS DIFÍCILES, EN LOS MOMENTOS EN LOS QUE LA CABEZA FRÍA DEBE PREVALECER PARA TOMAR LAS MEJORES DECISIONES. SIEMPRE LA DOCTORA ENCONTRÓ AL PRESIDENTE Y EL PRESIDENTE ENCONTRÓ A LA DOCTORA.

YO LA QUIERO FELICITAR POR SU LABOR, POR SU EXTRAORDINARIO ESFUERZO, POR MANTENER LA UNIVERSIDAD NACIONAL, POR TODO LO QUE HEMOS HECHO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, EN LOS ÚLTIMOS GOBIERNOS, POR ESA TRANSFORMACIÓN QUE SE LE HIZO A LA UNIVERSIDAD.

DOCTORA RECIBA MI RECONOCIMIENTO COMO JEFE DE ESTADO, Y DECIRLE QUE HA SIDO UN PLACER TRABAJAR CON USTED EN ESTOS AÑOS QUE ME HA TOCADO CONDUCIR A LA PATRIA CUSCATLECA,



FELICIDADES DOCTORA, Y EL PAÍS SE LO RECONOCE, MUCHAS GRACIAS.

ES UN PRIVILEGIO PARA MI ESTAR ACÁ CON ESTE DESTACADO GRUPO DE PROFESIONALES, EN ESTE CONGRESO DE INFECTOLOGÍA, QUE EN ESTA OCASIÓN LLEVA EL NOMBRE AL DOCTOR ERNESTO NAVARRO MARIN, DE QUIEN YA HEMOS CONOCIDO SUS MÉRITOS COMO CATEDRÁTICO, COMO PROFESIONAL Y TAMBIÉN DEBO DESTACAR SUS MÉRITOS COMO NUESTRO VICEMINISTRO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL.

QUIERO COMENZAR RECONOCIENDO ANTE EL PAÍS, QUE GRACIAS A LOS INFECTOLOGOS, LAS DIFERENTES NACIONES DEL MUNDO DEFINEN Y ESTABLECEN LAS REGULACIONES DE LOS PROGRAMAS DE SALUD QUE SE DEBEN APLICAR PARA PREVENIR Y COMBATIR ENFERMEDADES.

DEBO DESTACAR QUE EN EL CASO DE EL SALVADOR, EL QUEHACER DE TODOS USTEDES COMO ESPECIALISTAS ES AÚN MÁS VITAL, SI TOMAMOS EN CUENTA QUE LAS ENFERMEDADES INFECCIOSAS CONSTITUYEN EL 80 POR CIENTO DE LOS PADECIMIENTOS QUE AFECTAN A LOS Y A LAS SALVADOREÑOS.

AÑO CON AÑO ENFRENTAMOS PROBLEMAS RELACIONADOS CON LAS ENFERMEDADES DIARRÉICAS, INFECCIONES RESPIRATORIAS, DENGUE, Y A PROFESIONALES COMO USTEDES LES TOCA TRABAJAR PARA REDUCIR LOS EFECTOS NEGATIVOS DE ESTOS PADECIMIENTOS. QUIERO APROVECHAR ESTE ACTO PARA RECONOCER EL PAPEL QUE REALIZAN COMO SUB ESPECIALISTAS DE LA MEDICINA TRADICIONAL.

EN NUESTRO PAÍS, QUIENES CONFORMAN LA SOCIEDAD DE INFECTOLOGÍA TIENEN UNA ESTRECHA VINCULACIÓN CON LA SALUD PUBLICA, Y TRABAJAN EN LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS QUE DISMINUYAN EL IMPACTO DE LAS LLAMADAS ENFERMEDADES INFECCIOSAS EMERGENTES Y REEMERGENTES COMO LA MALARIA, DENGUE, DIARREAS POR ROTAVIRUS, TUBERCULOSIS, Y OTRAS.

COMO PROFESIONALES DE LA MEDICINA TIENEN ANTE SI, GRANDES RETOS QUE PUEDEN SER ASUMIDOS CON EL CONCURSO DE LOS

DIFERENTES SECTORES DE LA SOCIEDAD. USTEDES ESTÁN APORTANDO Y PUEDEN DAR MÁS AL PAÍS SI REALIZAN ESFUERZOS DESDE EL PUNTO DE VISTA TÉCNICO, DE VIGILANCIA EN ENFERMEDADES INFECCIOSAS Y DE PLANIFICACIÓN DE TRATAMIENTOS PARA EL CONTROL DE DIFERENTES ENFERMEDADES.

QUIERO REITERAR ANTE ESTE FORO, QUE NUESTRO GOBIERNO CONSIDERA EL TEMA DE LA SALUD COMO PRIORIDAD DE NACIÓN, LOS ESFUERZOS EN ESTA MATERIA SON INNEGABLES, NO SOLO DE LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, SINO TAMBIÉN DE LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA Y LA MEJORA EN LA CALIDAD DE LOS SERVICIOS.

RECORDEMOS QUE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO EXPRESADOS EN LA DECLARACIÓN DEL MILENIO DE LAS NACIONES UNIDAS, REFLEJAN UN CONSENSO POLÍTICO SIN PROCEDENTES, SOBRE EL ESTADO DEL MUNDO Y SU VISIÓN DEL FUTURO, ESTABLECEN METAS MENSURABLES Y PLAZOS ESPECÍFICOS PARA EL PROGRESO DE LA HUMANIDAD.

Y PRECISAMENTE TRES DE LOS OCHO OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO SE REFIEREN EXPLÍCITAMENTE AL SECTOR SALUD COMO ES REDUCCIÓN DE LA MORTALIDAD EN LA NIÑEZ; MEJORA DE LA SALUD MATERNA, Y CONTROL DE LA INFECCIÓN DEL VIH/SIDA, LA MALARIA Y OTRAS ENFERMEDADES.

ESTA PRIORIDAD ASIGNADA A LA SALUD PONE DE MANIFIESTO EL NUEVO CONSENSO DE QUE LA SALUD NO ES SOLAMENTE EL RESULTADO O CONSECUENCIA DEL DESARROLLO, SINO UN FACTOR CRÍTICO ESENCIAL PARA LOGRARLO.

QUERIDOS AMIGOS: LOS FELICITO POR ESTA INICIATIVA QUE LES PERMITE ESTAR ACTUALIZADOS Y DISEÑAR ESTRATEGIAS CONJUNTAS DE TRABAJO QUE BENEFICIAN AL PAÍS. RECUERDEN TODOS, QUE DEBEMOS CONSIDERAR UNA OBLIGACIÓN, IMPULSAR UNA EDUCACIÓN CONTINUA EN LAS MATERIAS QUE ATAÑEN A LAS ESPECIALIDADES DE

LA MEDICINA. POR ESO ES IMPORTANTE LA PRESENCIA AQUÍ DE AUTORIDADES DEL COLEGIO MEDICO, DE LA UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR, DE LA ORGANIZACIÓN PANAMERICANA DE LA SALUD, DEL SEGURO SOCIAL, Y POR SUPUESTO DEL MINISTERIO.

RECONOCEMOS EL TRABAJO QUE DESARROLLA LA ASOCIACIÓN, EN LA CAPACITACIÓN CONSTANTE DE MÉDICOS. TAMBIÉN QUIERO DETENERME UN MOMENTO PARA FELICITAR AL DOCTOR JOSE ERNESTO NAVARRO MARÍN, VICE MINISTRO DE SALUD, CUYO NOMBRE LLEVA EL CONGRESO QUE HOY INAUGURAMOS, Y QUIEN HA SIDO UNO DE LOS FUNDADORES DE LA ASOCIACIÓN.

DEBEMOS RECONOCERLE A USTED DOCTOR NAVARRO, COMO LA PERSONA QUE HA VENIDO PROMOViendo LA PRÁCTICA DE ESTA ESPECIALIDAD EN LA PREVENCIÓN DE LAS ENFERMEDADES.

ADEMÁS CONTARLES UNA PEQUEÑA HISTORIA, CUANDO LOS SALVADOREÑOS DECIDIERON ENTREGARME LA RESPONSABILIDAD DE CONDUCIR EL ÓRGANO EJECUTIVO, DESPUÉS DE LA CAMPAÑA Y LA ELECCIÓN, ME TOMÉ UNOS DÍAS DE DESCANSO, ES UNA PALABRA QUE YA NO CONOZCO, PERO AL REGRESAR NOMBRE UNA COMISIÓN DE GENTE NOTABLE, QUE ME RECOMENDARA NOMBRES PARA LLEVAR A LAS MEJORES PERSONAS A LOS PUESTOS EN EL GOBIERNO. ES MUY DIFÍCIL NOMBRAR A MÁS DE 230 FUNCIONARIOS, MUY DIFÍCIL PORQUE HAY QUE BUSCAR.

YO CONOCÍA AL DOCTOR MAZA, LO CONOCÍA POCO, NO ERAMOS AMIGOS, LO LLEVÉ POR SUS CAPACIDAD, POR SU HISTORIA, POR HABER PRESIDIDO EL COLEGIO MÉDICO, PORQUE BUSCABA GENTE MADURA PARA ESTE CARGO Y QUE TUVIERA ALGÚN RELACIONAMIENTO DIRECTO CON TODOS Y CADA UNO DE LOS MÉDICOS, Y QUE ESTABLECIÉRAMOS UN CLIMA DE ARMONÍA EN EL AMBIENTE MÉDICO DEL PAÍS.

ADEMÁS PARA MÍ FUE UNA CAMPAÑA DIFÍCIL. PRIMERO DEMOSTRARLE AL PAÍS QUE NO IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, QUE POR EL CONTRARIO IBAMOS A CREAR FOSALUD E INVERTIR CANTIDADES QUE NO HABÍAMOS VISTO EN INVERSIONES A SALUD POR AÑOS.

Y SEGUNDO BUSCAR A LOS PROFESIONALES QUE OCUPARAN ESTA CARTERA. HUBO CUALQUIER CANTIDAD DE RECOMENDACIONES, ALGUNOS DECÍAN, NO MIREN YA SALUD ES UN MONSTRUO DE MINISTERIO Y HAY QUE PONER AHÍ UN ADMINISTRADOR; OTROS DECÍAN NO MIREN HAY QUE PONER UN MINISTRO DE DEFENSA CIVIL.

Y MI LÓGICA ES LA SIGUIENTE YO CREO QUE EL MINISTERIO DE SALUD DEBE ESTAR, Y ESA ES UNA DECISIÓN DE CADA MANDATARIO, DEBE ESTAR DIRIGIDO POR UN MÉDICO, DEBE TENER, CONOCER EXACTAMENTE EL MUNDO MÉDICO, CONOCER LA SITUACIÓN DE LA MEDICINA DEL PAÍS Y NOMBRARLO.

LO MISMO PIENSO DE LA FUERZA ARMADA, POR ESO NOMBRE EL GENERAL DE BRIGADA, HOY GENERAL DE DIVISIÓN, PARA DIRIGIR LAS FUERZAS ARMADAS DEL PAÍS. Y LE DIJE AL DOCTOR MAZA, CUANDO LO LLAMÉ, SE PUSO HELADO EL DOCTOR MAZA CUANDO LO LLAMÉ, NO ES FÁCIL SER FUNCIONARIO PÚBLICO.

Y NO ES FÁCIL, PORQUE GENERALMENTE DESDE LA COMODIDAD DE NUESTRO TRABAJO INDIVIDUAL, ES FÁCIL CRITICAR O ES FÁCIL SEÑALAR, PERO CUANDO UNO LLAMA A LOS QUE CRITICAN Y SEÑALAN Y LES DICEN BUENO MIRÁ, LLEGÓ LA HORA DE LA VERDAD Y AHORA VENÍ COLABORAME, NO ES QUE FIJATE QUE Y EN ESTO NO ME QUIERO METER, ES QUE ESTO ESO ES DIFÍCIL, SI CLARO, ASÍ COMO ES DIFÍCIL SER PRESIDENTE, ASÍ COMO ES DIFÍCIL SER RECTOR, Y LA DOCTORA LO SABE, SINO PREGÚNTELE TODO LO QUE HA PASADO.

ENTONCES LE DIJE MIRE DOCTOR, YO CREO QUE FUE AL ÚNICO MINISTRO QUE LE DIJE, MIRE ESCOJA SU VICEMISTRO, EN QUE ESTÁ PENSANDO, MIRE EN UN INFECTÓLOGO POR LA SITUACIÓN DE LAS ENFERMEDADES, ALGUNAS DE ELLAS TROPICALES Y HE PENSADO EN EL DOCTOR NAVARRO MARÍN, A QUIEN NO HABÍA TENIDO EL GUSTO DE CONOCER. BUENO LE DIJE, USTED SABE LO QUE HACE, Y POR SUPUESTO YO VÍ EL CURRÍCULUM, VI TODA LA TRAYECTORIA DEL DOCTOR Y CONSIDERÉ QUE ERA NECESARIO PARA EL MINISTERIO DE SALUD.

ASÍ ES QUE YO QUIERO, NO SOLO CON MI PRESENCIA, RESPALDAR EL TRABAJO DE TODOS USTEDES, SINO QUE RECONOCER EL TRABAJO DEL DOCTOR NAVARRO MARÍN, A SU FAMILIA, DISFRUTEN AL MÁXIMO ESTE RECONOCIMIENTO, DECIRLE DOCTOR QUE ESTAMOS MUY CONTENTOS, EMPUJANDO ESTO QUE ES PARA MÍ UNA PRIORIDAD COMO ES LA SALUD Y TODAVÍA FALTAN CASI DOS AÑOS DE TRABAJO, QUE SEGURAMENTE VAMOS A HACER MUCHO.

FELICIDADES DOCTOR, A SU FAMILIA, A LA ASOCIACIÓN, QUE TUVO LA DECISIÓN DE PONERLE EL NOMBRE A ESTE CONGRESO Y ADEMÁS ENTREGARLE EL RECONOCIMIENTO.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHÍSIMAS GRACIAS.